



Benemérito Instituto Normal del Estado
"Gral. Juan Crisóstomo Bonilla".
Licenciatura en Educación Preescolar.
Michell Guadalupe Sánchez Hernández.
6to. Semestre B
Educación artística (Artes visuales y teatro).
Mtra. Patricia Ortiz Carrasco.
Escrito reflexivo. Fecha: 19 – 03 – 2020.



Importancia de desarrollar la imaginación y creatividad en los niños pequeños.

La expresión es un instrumento de comunicación del ser humano que se manifiesta por medio de diferentes lenguajes y tiene comienzo en la infancia, puesto que le ayudara en un principio a saber o conocer como adaptarse al mundo y al mismo tiempo le permitirá desarrollar habilidades como el ser creativo, imaginativo, autónomo, entre otras.

El entorno creativo en el que se encontrara inmerso debe de ser visto con gran importancia, lo que le dará paso a hacer representaciones de objetos que se "imagine" o haya visto anteriormente, como por ejemplo: plasmarlo mediante un dibujo, construirlo con diferentes materiales o explicarlo a través del lenguaje; a esto se le denomina proceso de transformación ya que toma diversos elementos de su experiencia y/o entorno inmediato para después otorgarle un significado diferente.

Tenemos que tener en cuenta que todos los niños crean objetos y situaciones con sus fantasías, es así que el juego es una estrategia para dejar que el niño tenga una expresión libre y no presente problemas de la pena por pensar que hará el ridículo.

Por lo tanto esta expresión plástica debe de ser desarrollada por:

- La educadora: es quien debe de proponer proyectos o talleres, proyectos, juegos, etc. dentro de la jornada escolar, relacionados con la expresión plástica dirigida a los intereses de los alumnos y fomentar al mismo tiempo el aprendizaje cognitivo donde puedan conocer partes del cuerpo, los números, las letras.
- Los padres de familia: son quienes deben de apoyar a desarrollar las habilidades de su hijo y no tomarlas como algo insignificante ya que estas ayudaran a desarrollar diversos factores (afectivos, emocionales, intelectuales, motrices, de representación, capacidad de atención, sociales).

La riqueza de estas habilidades está influenciada por el arte en la etapa infantil, no tiene nada que ver con el querer formar artistas, sino con el desenvolvimiento del proceso interior del niño al desarrollar distintas capacidades, más que nada porque para él es un juego o un medio de expresión de lo que vive, de su lenguaje y pensamiento; aunque pienso que no se debe de hacer a un lado el conocimiento teórico, pues esto puede dar paso a despertar su interés por querer ser un artista.

Sin embargo, la imaginación puede resultar peligrosa si no es desarrollada con un juicio sano, que permita diferenciar la realidad de lo que irreal, por lo tanto, puede deteriorar o arruinar la vida del niños.

En conclusión puedo decir que al desarrollar estas habilidades en relación con las artes ofrecemos a los niños la oportunidad de crear, expresar y consolidar su personalidad como individuo sobre su propio conocimiento y su propia forma de percibir el mundo.

Referencia: Gonzalez F. (2009) La expresión plástica como fuente de creatividad. Cuadernos de Educación y desarrollo: <http://www.eumed.net/rev/ced/04/fbg.htm>